



Siria, relación con España. “La gente se ha dado cuenta de que lo que ocurre en Siria es una guerra del pueblo sirio, su Ejército y su Gobierno frente al terrorismo”.

Para Siria y su pueblo España y el suyo son algo especial. Los lazos históricos y culturales y una relación que hasta 2011 fue excelente, explican esa condición. Sin embargo, y ensimismada hoy en sus propios problemas internos, como actor estatal España ha estado al margen de los importantes cambios que en los últimos dos años se han producido en Siria. El Embajador de Siria en Madrid, Milad Atieh, no obstante, destaca la posición más moderada que España ha tenido a lo largo de la crisis en relación a otros países europeos y, en particular, la solidaridad popular española con Siria y su pueblo, como elementos que pueden contribuir a relanzar la relación en el momento en el que Siria se acerca al final de la crisis y ha iniciado ya la reconstrucción.

P.- Estamos en una nueva etapa, en otra dimensión histórica, desde aquella declaración de los miembros destacados del PSOE y del PP asegurando que Siria ya estaba dividida en tres zonas y el presidente Bashar al-Assad no tenía futuro ¿encuentra hoy una actitud distinta en el gobierno español?

Lo que debo decir es que la posición de España, la posición del Gobierno español ha sido más moderada que las de otros países europeos, por ejemplo Francia, dicho lo cual, quiero señalar que son los sirios, sin interferencias extranjeras o externas de ningún tipo los que deben decidir el futuro de su país. Al mismo tiempo, son los sirios también, ellos mismos sin intervenciones extranjeras los que deben decidir el futuro del presidente Bashar al-Assad, si hablamos de democracia o si se habla de democracia, ciertamente hay que respetar que la democracia consiste en la voluntad de los pueblos de cada Estado. En ese sentido, si el pueblo sirio eligió

al presidente Al-Assad, es el pueblo sirio el que debe decidir si el presidente Bashar al-Assad debe continuar en esa posición o no. Sin interferencias externas.

P.- En otro plano político ¿dónde situaría Vd. a la izquierda española con relación a la guerra?, ¿está o no está en el momento histórico que vive la República Democrática de Siria?

Bueno, debo decir que desde el principio, algunas organizaciones políticas de la izquierda española han estado apoyando el esfuerzo del pueblo sirio, el esfuerzo del ejército sirio, el del gobierno sirio en esta lucha frente a este tipo de organizaciones y han apoyado de manera generosa al pueblo sirio organizando una serie de actividades, actos, conferencias, etc.

P.- Desde el Foro contra la Guerra Imperialista y la OTAN, la organización a la que pertenezco, celebramos los triunfos de la República Democrática Siria en la guerra, pero ¿cómo ve la solidaridad con Siria en el Estado español, del pueblo español en regla general?

Debo decir que, en general, estamos satisfechos sobretodo con la respuesta popular, como de algunas organizaciones de la izquierda española, en particular la suya, que nos han apoyado. En otro nivel, entendemos que las relaciones entre los Estados tienen sus condicionantes, España es miembro de una serie de organizaciones internacionales y, en ese marco, se ha dado la relación.

Hay un aspecto interesante, que es que ha sido la gente a nivel popular la que se ha dado cuenta, y ahí sí se nota un cambio importante, se ha dado cuenta de que eso que les decían muchos medios de comunicación de lo que ocurría en Siria, una guerra entre el gobierno o del gobierno contra el pueblo, no era así. La gente a un nivel popular también se ha dado cuenta de que lo que le dijeron posteriormente de que esto era una guerra civil o una guerra religiosa no era así y que, en realidad, a nivel popular, eso es interesante, pues la gente, no solo en España sino que en otros lugares de Europa, se han ido dando cuenta que lo que ha ocurrido en Siria, lo que está ocurriendo en Siria es una guerra que está librando el pueblo sirio con su Ejército y con su Gobierno frente a terrorismo. En definitiva, una guerra en la que el Estado sirio está haciendo frente a una agresión terrorista, y eso es interesante de ver, cómo la gente se ha repuesto frente a una determinada narrativa mediática.

P.- ¿Cómo valora Siria la unidad árabe y cuál es la relación de Siria con la Resistencia Palestina que desde siempre ha suscitado tanto interés y solidaridad en España y en Siria?

Por supuesto, Siria es un país árabe y Siria sigue defendiendo la causa del nacionalismo árabe porque creemos que va en beneficio del pueblo árabe, de los pueblos árabes. Todo ello a pesar de la posición negativa que han tenido algunos países árabes, a pesar de ello, Siria sigue creyendo en la causa árabe, y cree que la causa árabe y la unidad árabe es la mejor forma de enfrentar los desafíos que tienen los árabes: los económicos, los políticos, los sociales... en ese sentido y a pesar de la crisis no ha habido un cambio.

Respecto a la segunda cuestión: la causa Palestina, quiero decir que desde el año 1948 Siria ha apoyado a todos los niveles a la Resistencia Palestina frente a la ocupación Israelí, y a pesar del enorme sufrimiento, daño y el peso que ha tenido que afrontar Siria por esta guerra terrorista que se la ha impuesto, a lo largo de la crisis, Siria ha seguido apoyando la Causa y la Resistencia Palestina frente a la ocupación israelí, lo hacemos sin mencionar organizaciones particulares, lo hacemos en general apoyando la Causa y la Resistencia palestina.

Señor Embajador Milad Atieh, para mi personalmente y para el Foro Contra la Guerra Imperialista y La OTAN es un honor que nos reciba en esta su casa. Le estamos muy agradecidos por sus palabras. Transmita nuestras felicitaciones al pueblo de Siria, a su Ejército y a su Gobierno por sus éxitos en la guerra contra el terrorismo y su promotor, el Imperio.